

réserve. Le révérend M. Roberts a la charge de cette terre, mais il n'a pas encore été pris de mesures pour l'établissement d'une école en cet endroit. L'île occupe une position centrale et suffisamment éloignée des établissements blancs. Elle offre encore l'avantage d'être entièrement sous contrôle, l'île étant totalement comprise dans une réserve, à l'exception du terrain qui appartient à la société comme il est dit plus haut.

La société entreprendrait sans doute l'érection des bâtiments nécessaires, et si le gouvernement avait à en bâtir quelques-uns je suppose qu'il pourrait le faire sur la réserve. Je suggère que la chose pourrait d'abord être commencée en petit, et que quelques élèves pourraient avant longtemps être formés pour aider à l'enseignement des autres.

Si le gouvernement construit quelques-uns des bâtiments les plans devraient en être faits de façon qu'on puisse les agrandir au besoin.

Il ne peut pas oublier qu'il est beaucoup plus dispendieux de construire sur cette côte que dans les provinces de l'est, mais on pourrait pour commencer ériger un bâtiment de \$2,000 ou \$2,500.

M. Roberts dit dans sa lettre qu'il faudrait trois attachés pour une école de vingt ou trente élèves, savoir : Une directrice capable de se charger de l'enseignement ordinaire, un maître fermier et une domestique. Le fermier pourrait commencer tout de suite à cultiver la réserve, et enseigner les sauvages comment en tirer parti. Son exemple serait suivi par les sauvages de Cowichan en général, qui apprendraient ainsi à développer leur importante réserve. Le coût d'une pareille entreprise pour le gouvernement serait probablement comme suit :

Bâtiments.....	\$2,500 00	
Meubles	800 00	
Instruments aratoires.....	250 00	
Paire de bœufs.....	100 00	
2 vaches.....	100 00	
		<hr/>
		\$3,750 00
Directrice	600 00	
Fermier	800 00	
Domestique.....	300 00	
		<hr/>
		1,700 00
Habillements (20 élèves).....	300 00	
Pension (23 personnes à \$10 par mois, y compris médicaments, etc.....)	2,760 00	
		<hr/>
		3,060 00
		<hr/>
		\$8,510 00
A déduire, le coût des bâtiments, etc.....		3,750 00
		<hr/>
		\$4,760 00
		<hr/>

Si la société de la Nouvelle-Angleterre était disposée à mettre à exécution sa proposition première d'établir une école industrielle sur son terrain dans l'île Kuper, je n'ai pas de doute, qu'elle serait bien aise de le faire moyennant une certaine subvention annuelle pour chaque élève interne, et location ordinaire pour des externes, et je suis d'avis que ce serait l'arrangement le meilleur et le plus économique pour le gouvernement.

La deuxième école serait à Sainte-Marie, sur la rivière Fraser, vu que la mission catholique romaine a les bâtiments nécessaires et une école déjà établie. Aujourd'hui la plupart des élèves sont des métis, mais Sa Grandeur l'évêque d'Herbomey désire beaucoup étendre les bienfaits de son établissement, et si le gouvernement augmentait la subvention actuelle de façon à lui permettre de loger et entretenir trente ou quarante enfants sauvages, Sa Grandeur maintiendrait l'école, qui pourrait être inspectée de temps en temps selon qu'on jugerait à propos.

La troisième école pourrait être établie dans les conditions que pose l'évêque de New-Westminster dans sa lettre ci-incluse.